

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

NÚM. 14.907

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 16 de Febrero de 1936

Redacción, Administración y talleres: El Herold, 11

PRECIO
10 CENTIMOS

TELEF. 1255
APARTADO EN

EDITORIAL

EL NAZISMO DESENFRENADO

La tensión producida en las cancillerías europeas por el golpe de fuerza dado por Hitler el pasado día 12, ha tenido una sorprendente justificación. Alemania y su clava la garra de sus ambiciones sobre Austria. La reorganización ministerial anunciada anoche por el canciller Schuschnigg es el fruto de la combinación caegórica que le hizo Hitler en la reciente y sensacional entrevista de ambos. Y la son tucta categórica de Hitler es, a su vez, el fruto—el primer fruto peligroso— de su triunfo sobre von Neurath y von Fritsch, que en la Alemania nazi personificaban el sector consciente de los gravísimos peligros que para la Alemania de hoy encierra una política exterior presidida por una impetuosa fada desenfrenada.

Hitler ha logrado apuntarse dos señalados triunfos: en un brevísimo espacio de tiempo; interior uno y exterior el otro; pero ambos íntimamente ligados, como piezas esenciales de un solo propósito. Es la il advertir la enorme gravedad que tales triunfos entrañan. El tono del discurso que el día 20 pronunciará Hitler se verá marcadamente influido por estos hechos. Hitler acaba de colocar a Europa en máxima tensión. Hechos trascendentes no tardarán en producirse. El plazo puede ser de meses o de días. Esto tiene una importancia secundaria. Lo indiscutible es que será de carácter irremediable.

La primera víctima de la impetuosa fada nazi será el eje Roma-Berlín. Nada hoy de sorprendente en este fenómeno. El nazismo y el fascismo son incompatibles. La identidad de ambiciones y de métodos (violencia y deslealtad), les confiere a un choque inevitable. Desde el primer instante, la Europa Central fue la manzana de discordia. En todas las pequeñas potencias que la integran se ha manifestado reiteradamente el antagonismo de Roma y Berlín. El episodio de Abisinia se abrió una pausa transitoria en esa incompatibilidad. La política de sanciones obligó a Italia a hacer todo género de concesiones para mantener la amistad alemana, indispensable para neutralizar el boicot de la S. N. O.

Después se intentó un arreglo, a base de convertir a Austria en zona neutral. No pudo averiguarse a ello Hitler. El Führer solo aceptará una inteligencia con Roma a base de que la influencia y la acción sobre la Europa Central sea reservada exclusivamente a Alemania, especialmente en Austria, que para Hitler no es más que una provincia del Imperio alemán. Como compensación, Hitler brindó a Mussolini su libertad plena de acción en el Mediterráneo.

Esto es el tema en torno al cual el nazismo pretende hacer girar toda la política europea. ¿Cuál es la actitud de Mussolini? En esta cuestión es bastante clara. Mussolini es hoy prisionero de la realidad. Y esa realidad no es otra que la impotencia. Tiene que olvidar sus delirios imperiales para humillarse ante Inglaterra, mendigando su ayuda para salvar la catástrofe económica que amenaza sepultarle. Ha tenido que reclinar en su finca de recreo para dejar en completa libertad de acción a Hitler.

Estas vacaciones de Mussolini tienen un valor histórico. Es de sumo interés no olvidar el detalle. La coincidencia del ultimatum de Hitler al canciller austriaco con las vacaciones de Mussolini es harto significativo. Schuschnigg se resistió, esperando en que Mussolini le apoyaría ante las exigencias nazis. Pero Mussolini no creyó conveniente interrumpir su caza y el canciller austriaco, al ver ya amenazadas las tropas alemanas en el Tirol, se rindió a las exigencias hitlerianas, de enorme importancia para el porvenir de Austria. Hitler tiene en su poder el ministerio del Interior austriaco. Dueño del Orden Público, las organizaciones nazis tienen garantizada la impunidad en sus futuras actividades.

¿Aprovechó Hitler las reacciones de Mussolini para consumar su audaz golpe contra la libertad de Austria? ¿Sospechaba Mussolini las intenciones de Hitler y organizó esas vacaciones para evitar la situación violenta que se le iba a crear y, al mismo tiempo, disponer de un medio cómodo de saber el alcance de las medidas del Führer y poder meditar su contraataque? Las dudas no serán muy largas. Hechos próximos se encargará de poner de manifiesto que es lo que en realidad hay en el fondo de esta coincidencia harto significativa.

Pero no nos olvidemos de que el porvenir de Austria y el de la Europa Central no son intereses exclusivos de Roma y de Berlín. Todo lo que se relaciona con esas pequeñas potencias tiene un interés vital para Francia y muy importante para Inglaterra. La sinceridad amistosa anglo-francesa se verá aliada y robustecida—si ello es posible—por el evidente peligro que para sus intereses representa la irrefrenable agresividad nazi, en relación con sus ambiciosos proyectos en torno a la Europa Central.

¡Por la Libertad y la Independencia de España! UNION íntima e incondicional de todos los demócratas y el proletariado. Cumplamos todos el deber que nos impone el triunfo alcanzado por el Frente Popular el 16 de Febrero de 1936

Lo que piensa el nazismo de los bombardeos a las ciudades abiertas

Londres. — El corresponsal de "The Times" en Berlín envía a su periódico una información, que el diario publica, sobre los comentarios que ha hecho la prensa alemana a la declaración de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes, respecto a un acuerdo internacional para limitar la guerra aérea, especialmente en lo que se refiere al bombardeo de la población civil.

Dice el mencionado corresponsal que el tono de los periódicos no fomenta la esperanza de que el Gobierno nazi acoja muy favorablemente una proposición en dicho sentido.

COMO CAMBIAN LOS TIEMPOS Y LOS PENSAMIENTOS DE LOS DICTADORES

En febrero de 1935, el Gobierno alemán recibió con complacencia una proposición de Inglaterra y Francia.

En mayo del mismo año, Hitler, en un informe político, propuso la prohibición de los bombardeos fuera del área de la zona de batalla, como medida preliminar para llegar a la proscripción total de los bombardeos aéreos.

Pero en la actualidad falta en absoluto el entusiasmo que podía esperarse, teniendo en cuenta estos antecedentes, ante una gestión de esta índole.

Pero falta, porque las circunstancias han variado. Entonces Alemania carecía de aviación. Por eso, y en propio interés, hablaba de sentido humanitario. Hoy, que cuenta con flota aérea suficiente, su sentimiento de humanidad ha desaparecido. Este es el hecho cierto, aunque el nazismo trate de ocultarlo, de disimularlo con otras falsas razones, y luego, en su deseo de justificarlas a lanzar acusaciones contra Inglaterra y Francia, diciendo que proceden e impulsos de sus simpatías por el Gobierno legal de España.

EL LENGUAJE DEL NAZISMO

Todos los periódicos alemanes concentran sus fuegos contra la idea de esa proposición, y el "Angriff" llega a decir: "Es sorprendente que Mr. Eden elija este momento para anunciar tal plan. Desgraciadamente hay que declarar que entra la teoría humanitaria de Mr. Eden y la práctica del Gobierno británico media un abismo. Creemos que la protección más segura de la población civil es la voluntad honrada de una paz verdadera. Es inútil sentarse en una conferencia a discutir las medidas posibles de protección en caso de ruptura de hostilidades cuando están ocurriendo cesas—como en Palestina—de la que es responsable Inglaterra, y que no tienen nada de humanitarias".

Después de hablar de la "inhumanidad inglesa en la India y en otras regiones, el "Angriff" dice que la cues-

Gobierno Civil

¡16 DE FEBRERO!

La España trabajadora, liberal y democrática, supo vencer en franca lucha a la obsa España, a la España reaccionaria, opresora y obscurantista.

Los republicanos, los obreros que sintieron en sus carnes el látigo esgrimido en la inhumana opresión del glorioso Octubre de 1934, llevada a cabo por un gobierno déspota, supieron el 16 de Febrero del año 1936, vencer y perdonar a sus verdugos.

Hoy, dos años después de esa fecha, la España honrada, la España productora, la España democrática, la España republicana en fin, se encuentra en pie de guerra oponiéndose a la invasión extranjera, a la rapacidad italiana y alemana, luchando por la conquista de la democracia y por el aplastamiento de la reacción.

En esta lucha cruel vencerá España, que somos nosotros. Vencerán los obreros que se encuentran arma al brazo derramando su sangre en los frentes de lucha. Vencerán los campesinos forzando la producción, los trabajadores del taller y de la fábrica poniendo entusiasmo y calor en su obra. Vencerán los intelectuales liberales aportando su colaboración a la causa de las libertades de nuestro pueblo. Venceremos nosotros, los españoles amantes de la justicia y de la libertad.

En esta fecha gloriosa saludo como ciudadano y Gobernador al pueblo de Castellón y su provincia, a toda la España leal, a los trabajadores, a los intelectuales, al legítimo Gobierno de la República y sobre todo saludo fervorosamente a nuestros valientes soldados que con su arrojo, valentía y tesón están escribiendo gestas gloriosas y conquistando día a día a los traidores el suelo español y las conciencias de los hombres liberales del mundo entero.

Para conmemorar la gloriosa fecha de hoy, el Señor Presidente del Consejo de Ministros, Doctor Negrín, dirigirá esta tarde a las siete la palabra al pueblo. En los Centros Oficiales y organismos sindicales y políticos lúten banderas y colgaduras de la enseña nacional.

Hemos de glorificar la fecha del 16 de Febrero por todo lo que tiene de emotiva para nuestra noble causa.

¡Castellonenses! ¡Viva nuestra provincial!
¡Viva el Gobierno del pueblo!
¡Viva la República!

El Gobernador Civil,
MANUEL RODRIGUEZ.

... ..

Durante todo el día de hoy han desfilado por este Gobierno Civil numerosas comisiones de los partidos que componen el Frente Popular y empleados de organismos oficiales a reiterar una vez más su adhesión al Gobierno de la República, con motivo de la conmemoración del 16 de Febrero.

Estos saludos los he transmitido a Su Excelencia el Señor Presidente de la República y al Señor Presidente del Consejo de Ministros.

Igualmente he transmitido a dichas superiores autoridades los telegramas de adhesión que voy recibiendo de los pueblos de la provincia.

ción de sí deben declararse contrarios al derecho internacional los ataques aéreos contra ciudades abiertas "es una cuestión académica".

"Para las ciudades destruidas—dice textualmente—y las poblaciones asesinadas, es lo mismo que se las destruya legal o ilegalmente."

LOS BOMBARDEOS DE ESPAÑA

Este lenguaje cílico lo continúa el periódico refiriéndose a los bombardeos fascistas en España.

Dice que la proposición de humanizar la guerra de España es una maniobra.

Este estallido de la prensa alemana—según el corresponsal de "The Times"—ha sorprendido a los que muy recientemente habían hallado favorablemente dispuestos, respecto a la idea de restringir los bombar-

deos aéreos, a los círculos alemanes.

Existen razones para creer que Lord Halifax, en su reciente viaje a Alemania, recibió la impresión de que Hitler no había cambiado sus ideas expuestas en 1935, sobre la humanización de la guerra.

Sin embargo, dice el mencionado periodista inglés, los riesgos de una complicación internacional, provocada por el desastre sufrido por el general Franco y por la reanudación de la piratería en el Mediterráneo, consecuencia de aquel desastre, hacen que sean mal recibidas las gestiones franco-inglesas.

Aquí, como en Italia, termina diciendo el periodista inglés, se ha recibido muy fríamente la noticia del hundimiento del "Hendyviön".

Austria tuvo que reorganizar el gobierno para dar participación a los nazis

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — El parte oficial de guerra de las once noche, dice:

FUERZAS DE TIERRA

ESTE. — Las fuerzas leales iniciaron hoy una acción ofensiva en el sector de Villanueva del Rebollar, conquistando en un frente de cuatro kilómetros la posición de La Atalaya y otras contiguas, donde hicieron 150 prisioneros, entre los cuales figuran un capitán y dos tenientes, y se apoderaron del material de guerra que había en las posiciones referidas.

Por el Sur de Vivel del Río también avanzaron nuestras tropas, ocupando allí varias posiciones, entre ellas Piedra Hecada.

Los contraataques enemigos fueron rechazados. Las tropas leales se fortifican en las nuevas posiciones.

LEVANTE. — En el sector de Valdeuena han sido ocupadas por nuestras tropas las cotas 1.535 de Las Ramblas, 1.482 de Muela Mediana, y 1.302 de La Celadilla.

ANDALUCÍA. — Nuestra línea ha sido rectificada a vanguardia, con la conquista de la cota 1086, en el sector de Granada. En los demás Ejércitos, sin novedad.

Las Juventudes sindicalistas quieren intervenir activamente en la política de la República

Valencia. — El Comité Ejecutivo Nacional de las Juventudes Sindicalistas se ha dirigido al Comité Peninsular de las Juventudes Libertarias, mediante un escrito en el que dicen que la inteligencia, acercamiento o fusión, propuestos por esta última organización, les parecen bien, pero que, en cuanto a un posible ingreso en bloque, quieren hacer resaltar que son políticos desde antes del movimiento y lo seguirán siendo cuando éste termine, una vez normalizada la situación.

Creemos que la clase obrera—dice la Juventud Sindicalista—debe actuar en política por mucho tiempo e ir a la conquista del Poder, para desde allí hacer más directamente la revolución proletaria. Entendemos que nuestro pueblo es eminentemente democrático y federalista y, por eso, somos partidarios de la democracia.

La República atiende a los huérfanos de los crímenes de los fascistas

Valencia. — Veintiséis niños de Teruel, cuyos padres fueron fusilados por los facciosos, han ingresado en un sanatorio infantil.

En Teruel se hallaban internados en el convento de Santa Catalina.

Han llegado a nuestro poder llenos de miseria y han declarado que no podían bañarse porque, según las monjas, eso es inmoral.

La C. N. T. y la U. G. T. inician la discusión conjunta de las bases para la unidad de acción sindical

Barcelona. — En el domicilio social de la C. N. T. se ha celebrado la primera reunión conjunta de representantes de esta organización y de la U. G. T. Por ésta asistieron

Edmundo Domínguez, César Lombardía y Amaro del Rosal y por la C. N. T. Mariano R. Vázquez, Horacio N. Prieto y Federica Montseny.

En la entrevista se limitaron a examinar las bases presentadas por las dos Sindicales y a elaborar los métodos de trabajo para las próximas discusiones. Hoy continúan las conversaciones.

Todos los delegados coincidieron en la necesidad de hacer llegar desde esta reunión histórica, un saludo fraternal y entusiasta al proletariado español y a los heroicos combatientes del Ejército Popular.

¡Duro con ello!

La policía logra incautar-se de cuantiosos artículos acaparrados

Valencia. — La Brigada de Investigación Social ha realizado varias detenciones por acaparramiento de subsistencias, y entre las más importantes están las siguientes: Sebastián Bonafé, a quien se le encontraron, entre otros productos, 4.872 botellas de extracto de tomate y 31 botes

de leche condensada; Andrés Bonet, 40 docenas de huevos; Emilia Peris, en cuyo domicilio y debajo de una baldosa, se hallaron numerosas alhajas; Clemente Márquez, 100 botes de carne congelada, seis latas de aceite, 33 docenas de huevos, 60 kilos de café tostado, 100 kilos de azúcar, 150 de garbanzos, 230 de judías, 300 cigarrillos puros y 61 cajetillas de tabaco.

Fusilamiento de un ladrón y un agente fascista

Barcelona. — Esta madrugada han sido ejecutados, en los fosos de Montjuich, Cándido Naval, por robo a mano armada, y José Gascó, que se dedicaba a facilitar el paso por la frontera a individuos movilizadas.

El Tribunal de Espionaje dicta varias sentencias de muerte

Barcelona. — El Tribunal de Espionaje ha condenado a Carmen Tranchoni, Jesús Vedeña y Carlos García Bravo, a la pena de muerte;

a Manuel González Romero, a treinta años de internamiento en un campo de trabajo y a seis años a Eduardo Zamarrilla.

Ayuda a los niños españoles

Lausana. — En una sala del restaurant "Clé et Foyer", de esta población, se ha celebrado la Asamblea general de Asociaciones adheridas al Comité suizo de Ayuda a los niños españoles.

La señorita Deri, secretaria del Comité de Zurich, dio cuenta de su viaje a España, exponiendo sus impresiones sobre el trabajo que realiza esta entidad en favor de la infancia de España, encaminado a la recaudación de dinero, víveres y ropas.

Últimamente en Lausana se recogieron 1.300 kilogramos de productos alimenticios, interesándose en gran manera por los camaradas de la península los alumnos de las escuelas dominicales, que realizan frecuentes cuestionarios.

Por su acción callada, pero perseverante y eficaz, el Comité suizo consigue aliviar, en parte, los sufrimientos de las inocentes víctimas del fascismo internacional.

Tras la cumbre de la vida

INTERES SIN IDEAL

Ha resuelto el Gobierno fascista apoderarse de toda la cosecha de cereales que sea recolectada en el año actual. Hay que figurarse cuál será el desencanto de los trigueros—que tantas dificultades opusieron a la modesta Reforma Agraria de la República—ante la perspectiva de ser explotados por quienes se decían y dicen defensores del capitalismo y de la propiedad privada de la tierra. Seguramente no se sentirán muy convencidos de la sinceridad de tales promesas, ni muy animados a seguir prestando su apoyo incondicional a quienes, a fin de cuentas, cuando necesitan recursos para proseguir su nefasta obra de destrucción y de vandalismo acuden a procedimientos de carácter francamente comunista, pero sin las ventajas que puedan reportar a la colectividad, al no emplear lo que el Estado se apropia en obras provechosas para todos y cada uno de los ciudadanos.

Los autoritarismos practican siempre una especie de comunismo, del cual se escandalizan Proudhon, Riecher y Sebastián Faure. En fuerza de impuestos, de gabelas, de expropiaciones y de castigos pecuniarios impuestos a quienes no profesan sus ideas pretenden que todo sea por el Estado y para el Estado; pero, por curioso paradoja, ese comunismo se aplica únicamente a las clases medias y proletarias, cada día en situación más misera. En cuanto a los grandes capitalistas se encuentran en condiciones de hacer de su dinero lo que les viniere en gana, sin que nadie piense en amonarlo, y de sus propiedades lo que les plazca, como en pleno individualismo y romano derecho de usar y de abusar. Los impuestos indirectos los pagan las clases trabajadoras; a las ricas les corresponde en ellos una cifra irrisoria, en comparación con la renta. En cuanto a los directos, encuentran el medio de buscarlos y, como no son progresivos, tampoco merman su fortuna como lo hacen con la de los modestos propietarios terratenientes y profesionales que forman las clases llamadas medias, para las cuales las medidas de carácter comunista son más frecuentes que lo que él supone.

Lo que se induce claramente de aquí es que en los Gobiernos autoritarios no hay ideologías, ni individualistas, ni socialistas, ni comu-

nistas, sino preponderancia circunstancial de unas u otras orientaciones, según conviene a intereses bastardos. Para que el trabajador no pueda asociarse, defenderse de la explotación mediante las huelgas y manifestarse públicamente, el Estado se muestra a enemigo de la Libertad y francamente reaccionario y despótico. Para el empleo abusivo de la riqueza, de confabulación de los grandes productores y sus contratos leoninos de arrendamiento de servicios, libertad absoluta, casi anárquica. Cada día es dictada una nueva Ley coartando la ciudadanía de las clases trabajadoras y expropiando, mediante nuevos tributos indirectos, lo ganado con esfuerzo y dolor. Pero no se dicta una sola disposición que limite la explotación del humilde por los poderosos, ni que condicione el uso de la riqueza, ponga en condiciones de igualdad ante la Ley a los activos y a los holgazanes, impidiendo el predominio de éstos.

Para lo que conviene a los privilegiados, libertad absoluta; para poder expropiar al débil, leyes de carácter comunista que hagan sentir el peso del Estado a los débiles, como el protagonista de las "Mentiras convencionales de la civilización", de Max Nordau. Decid que el trabajador tiene derecho a asociarse y se os argüirá que sois enemigos de la seguridad del Estado. Pedid que el Estado reglamente el uso de la propiedad e intervenga en el arrendamiento de servicios y se clamará con indignación que atentáis al sagrado principio de Libertad. Así los explotadores de la labor ajena, cuando les conviene son liberales individualistas; cuando ello les aprovecha, comunistas dictatoriales. En definitiva, no son nada más que egoístas que ponen el interés de clase por encima de todo lo divino y lo humano.

Así los trigueros, a quienes se despojará de sus cosechas, podrán convencerse de que hicieron un mal negocio al ayudar en las urnas y en los conciliábulos de los conspiradores a los enemigos de la República, que no miró jamás el interés de clases alguna, privilegiada, sino el superior intangible humano y los dictados perdurables de conciencia en orden a la justicia y a la verdad.

ANTONIO ZOZAYA.

EXTRANJERO

Grave crisis política en Austria

EL NUEVO GOBIERNO CONCEDE UNA AMNISTIA POLITICA CONDICIONADA

Viena. — A las dos de la madrugada se ha facilitado un comunicado dando cuenta de la constitución del nuevo gobierno, que queda formado del modo siguiente:

Canciller y Defensa Nacional, Schuschnigg; vicecanciller, Hülgerth; Negocios Extranjeros, Guido Schmidt; Interior y Seguridad Nacional, Arturo Seitz; secretario de Estado y Seguridad, Skuef; Justicia, Adamovitch; Instrucción Pública, Pernter; Previsión Social, Resch; Hacienda, Neumayer; Agricultura, Mandorfer; Comercio, Racz; secretario de Defensa Nacional, general Bruner; ministros sin cartera, Bernatto, Rott y Hovstenao.

En este gabinete sólo figuran dos "nacionales avanzados", simpatizantes con los nazis, que son Seitz y Hovstenao. Guido Schmidt es un antiguo miembro del partido socialdemócrata y dirigente de una organización obrera antes de la disolución de los sindicatos. Rott es un obrero católico. El actual ministro de Comercio es presidente de la Federación de Artesanos y pertenecía al partido social-cristiano, siendo su tendencia claramente democrática.

El gobierno, a propuesta de Schuschnigg, ha decretado una amplia amnistía para los delitos políticos cometidos antes del 15 de febrero del año actual. Entre los afectados por la amnistía figuran: el ex-ministro de Austria en Roma, Reintelen, y el terrorista Weitscho; los policías complicados en el asalto a la Cancillería Federal, el día que fué asesinado Dollfus y el ingeniero Tava, detenido recientemente a consecuencia del descubrimiento de un complot nazi, al clausurarse la Casa Parda.

Excepto Reintelen, que se halla inútil, todos los demás amnistiados deberán abandonar Austria y serán acogidos en Alemania. Entre los amnistiados figuran bastantes socialistas detenidos en el famoso movimiento de febrero de 1934. A éstos no se les concede ningún derecho político ni el reintegro en los servicios públicos, hasta el año 1941, si se han hecho acreedores a ello.

NORTEAMERICA NECESITA REFORZAR SUS ESCUADRAS

Washington. — El Presidente Roosevelt, interrogado por los periodistas sobre la política naval del Gobierno, ha declarado que, a juicio unánime de los peritos de la Defensa Nacional, los Estados Unidos no pueden asegurar con una sola Armada la defensa de las costas americanas. Para la seguridad de las costas del Pacífico y el Atlántico, son necesarias dos Armadas. Esto, pues, parece indicar el propósito del Gobierno de reforzar su escuadra en el Atlántico con nuevas construcciones.

Como se sabe, los barcos pesados de la antigua flota del Atlántico se encuentran en el pacífico, desde que el Japón invadió el Manchukuo, y en Washington se declara que, además, la actitud agresiva en que se hallan colocados ciertos países europeos hacen indispensable reforzar la flota del Atlántico sin disminuir la del Pacífico.

GOBIERNO CIVIL

UN TELEGRAMA AL JEFE DEL GOBIERNO

Con motivo de conmemorarse hoy el triunfo del Frente Popular en las elecciones de febrero de 1936, el gobernador ha mandado al jefe del Gobierno el siguiente telegrama:

"Gobernador civil a. Presidente Consejo Ministros. — Me place participar a V. E. que durante todo el día de hoy estoy recibiendo innumerables telegramas de los Consejos municipales de la provincia, así como comisiones de representaciones oficiales, políticas, sindicales y particulares de Castellón, en que testimonian su adhesión al Gobierno y glorioso Ejército español en día de tan alta significación patriótica como es el de la fecha. Unánimemente me expresan su absoluta identidad con nuestro inteligente Gobierno y me ratifican su férrea y cada día más animosa ilusión en pos de conseguir la próxima y segura victoria. — Salúdale."

DONATIVOS

El representante del Ministerio de Agricultura en Castellón ha entregado en este Gobierno Civil la cantidad de 726'35 pesetas, para que sean destinadas a atenciones benéficas, importe de los decomisos de almendra verificados el día 14 de los corrientes, a los vecinos de Villarreal Vicente Salas Bagán, Pascual Balaguer Medina y José Moner Barriú.

El Control y la Empresa de la Compañía de autos de línea Fuente En-Segu es ha hecho donación de la importante cantidad de 10.000 pesetas, para contribuir a las atenciones de guerra.

Información judicial

Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Se ha visto esta mañana el juicio oral de la causa procedente del Juzgado Especial de Castellón, seguida a Miguel Navarro Sabarri, acusado de adhesión a la rebelión por tenencia ilícita de armas.

Ha defendido al procesado el letrado señor Gil Maties.

El Tribunal dictó sentencia absolutoria.

Ciudadano: Aprendete de memoria las disposiciones dictadas para los casos de alarma y cúmplelas al pie de la letra. Va en ello tu vida y la de tus hijos.

Pilotos y soldados desertan del ejército alemán

SI ESTO ACONTECE EN LA PAZ, ES QUE NO SE PUEDE IR A LA GUERRA SIN PELIGRO

París. — Dos soldados uniformados han desertado del Ejército alemán, pasando la frontera suiza por Basgen (Schaffhouse). Se trata de un hambúrgués de 22 años y de un alemán, de 23, que lograron evadirse de la frontera de Ulm, a donde se les llevó encarcelados por negarse a obedecer a los oficiales nazis.

El soldado de Hamburgo, que hizo el servicio en Constance, conocía perfectamente la región, para servir de guía en la huida. Los dos jóvenes caminaban durante la noche a través de los campos y dormían de día en el fondo de los bosques, alimentándose de los frutos que cogían en las granjas.

Han declarado que siendo obreros y no ocultando sus ideas socialistas fueron objeto constantemente de las burlas más ofensivas por parte de los oficiales nazis de la Reichswehr, y un día fueron encarcelados por no obedecer sus órdenes.

Libres ya del rigor fascista han dicho que la vida en Alemania se hace imposible y que ellos aspiran a enrolarse en un buque francés.

Al referirnos a estas desertiones se hace preciso recordar que hace muchas semanas varias decenas de pilotos de la famosa escuadrilla de aviación Richthofen, lograron pasar al extranjero.

Los dos hechos son semejantes y se reproducen en el ejército de un país en el que la disciplina militar es la primera "virtud" del ciudadano. Y si esto ocurre en la paz es que no se puede ir a la guerra con efectivos militares en que van siendo mayoría los adversarios del régimen político alemán.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Castellón

SECCION DE ADMINISTRACION DE FINCAS

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que durante los días 9 al 12 del presente mes y de 9'30 a 12 de la mañana, podrán pasar a retirar las liquidaciones correspondientes al 4.º trimestre del año 1937. Durante los días expresados se pondrán al pago las libretas comprendidas entre los números 1 al 2.600 inclusivos.

Aquellos propietarios que habiendo retirado la administración de sus fincas, no hayan retirado la liquidación definitiva, deberán hacerlo en los mismos días, turnos y horas que se establecen en el apartado anterior.

¡Para aplastar a Franco!

¡Para acortar los plazos de la guerra!

El Partido Comunista celebrará el próximo domingo, día 20, a las diez y media de la mañana, en la Casa del Partido, una

GRAN CONFERENCIA ASAMBLEA

sobre la que el camarada TEODORO ALBELDA informará sobre el

Artículo del camarada José Díaz

En este acto el Partido Comunista señalará una vez más el pueblo las tareas a realizar en estos momentos para obtener el triunfo sobre el fascismo.

¡COMUNISTAS Y SIMPATIZANTES! ¡TODOS A LA CONFERENCIA ASAMBLEA DEL PARTIDO COMUNISTA!

Castellón, febrero de 1938.

EL COMITE LOCAL.

La Orquesta del Partido interpretará "La Internacional" y otros himnos proletarios.

En la Alemania hitleriana

LA TRAGEDIA DE LOS "NO-ARIOS"

El obispo de Chichester, presidente del Comité de la Iglesia anglicana, constituido en favor de los cristianos "no arios", presidió ayer la conferencia celebrada en la Abadía de Westminster, y expresó el deseo de que el pueblo inglés conozca la realidad de la persecución de que han sido objeto los cristianos alemanes.

Las personas "no arias" de fe cristiana, pero descendientes de uno o más antepasados de sangre judía, están sujetas a las mismas restricciones legales que los judíos, y su suerte es peor aún. Ambos grupos están privados de casi todos sus derechos civiles y políticos, y han de prescindir de la inmensa mayoría de las posibilidades de ganarse la vida. Ahora bien, mientras los judíos cuentan con el apoyo decidido de su comunidad en todo el mundo, los "no arios" carecen de toda ayuda. El obispo instó a los cristianos ingleses a acudir en auxilio de sus hermanos de religión.

El brigadier Sir Windham Deedes dijo que la situación de los "no arios" es desesperada. Los adultos carecen virtualmente de toda ayuda, pero si sus hijos re-

ciben apoyo tendrán la posibilidad de prepararse para una nueva vida en otro país. Algunos de ellos están recibiendo educación en la Gran Bretaña, gracias a los esfuerzos del Comité de ayuda a los niños de Alemania, fondo "Salvad a los niños". Esos niños, en la mayoría de los casos, emigrarán después a los dominios. El Comité de Auya ha atendido ya muchos casos verdaderamente tristes. Algunos niños estaban a punto de convertirse en neurasténicos a consecuencia de los esfuerzos mentales y aún físicos a que eran sometidos en Alemania. Otros eran víctimas de las tragedias domésticas tan frecuentes en el caso de matrimonios mixtos entre "arios" y "no arios".

La Fiesta del Niño

Mañana jueves, a las diez de la mañana, se verificará en las escuelas nacionales de esta capital, colonias de evacuación y refugios de evacuación, el simpático acto de repartir a los niños los juguetes y libros que la Comisión provincial ha recibido de la Comisión regional y de los particulares que han sumado su colaboración a la feliz iniciativa del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, para que la infancia tenga la asistencia que merece, ya que por y para su me-

VIEJAS PRACTICAS

La actividad de los "cagoulards" recuerdan los métodos empleados por el fascismo italiano en su orga-

Pasados los primeros días en que se iban poniendo en claro las actividades de los "cagoulards", la opinión pública se va preguntando si será posible tanta monstruosidad. ¿Es posible recluir, en el seno de la burguesía más cultivada, terroristas capaces de volar con dinamita los domicilios de las organizaciones patronales y echar luego la culpa al proletariado? Por lo visto se han olvidado pronto las prácticas fascistas. Nadie se acuerda ya del terrorismo, con todo un coraje de crímenes, atentados y sabotajes, desencadenados en España, antes de declararse la rebeldía. Ni se retiene lo sucedido en Alemania, cuando los nazis quisieron prender fuego al Reichstag, con objeto de hallar un pretexto con el que perseguir a la oposición. No se recuerda que el fascismo italiano se consolidó a base de una fuerte asociación de malhechores.

El tiempo no corre en balde. Los "cagoulards", dice Pietro Nenni, en "Le Peuple", siguen una técnica moderna. Es lo mismo que se hizo en Italia y Alemania, pero con métodos diferentes.

Hace veinte años, un amplio movimiento de indignación sacudía a Italia. En Bolonia, el día en que se instauraba la nueva administración socialista, se había disparado contra un consejo de la minoría, héroe y mutilado de guerra. Horror, indignación. Toda la prensa fue movili-

zada contra la clase obrera y contra su partido. El cadáver del héroe asesinado—el abogado Giordani—fué acaparado por los fascistas, paseado, industrializado. Una feroz persecución cayó sobre los socialistas de Bolonia, sobre la Bolsa del Trabajo, sobre todas las asociaciones obreras. ¡Del asesino ni rastro! Un año y medio más tarde, se encontraba en Bolonia el cadáver de una mujer asesinada y cortada en pedazos. El asesino fué encarcelado. Se recordó, entonces, que era el mismo que la policía había detenido a la puerta del Consejo municipal, el día del asesinato del abogado Giordani. Como era un hombre de acción de los fascistas y un denunciador de la policía, se le había puesto inmediatamente en libertad. Todo le acusaba, salvo el testimonio de la policía que le valió la absolución, fundada en la duda. Pero nadie en Bolonia creía que el asesino del consiéro municipal era él y que había obrado por orden de otros.

En 1920, la prensa milanesa llevó a cabo una campaña contra los socialistas y librenensadores, a los que acusaba de haber atentado contra el arzobispo de Milán, cardenal Ratti, y actualmente Papa. En efecto: en el arzobispado se habían recibido unos paquetes que contenían unas bombas casi inofensivas, pero, no obstante, amenazadoras. ¿Quién podía enviarlas, sino los rojos?

Pero he aquí que un buen día, dos periodistas son expulsados del "Popolo d'Italia", dirigido entonces por Mussolini. Se produce un debate acerca de la indemnización, con motivo del recurso adecuado ante la asociación de periodistas. Los dos expulsados explican que había de concederse que Mussolini había sustraído para su periódico una gruesa suma destinada a los legionarios de D'Annunzio en Flume; y que las bombas del arzobispado habían sido confeccionadas en el "Popolo d'Italia". Y aun dicen que el Duce, prudente y circunspecto, había querido que uno de los redactores escribiera a mano la dirección del arzobispo sobre la envoltura del explosivo, guardando la prueba del crimen de su colaborador en un... papel secante. ¡Así es el fascismo en todos los meridanos y todos los parisienses!

por bienestar se trabaja y lucha con denuedo en defensa de nobles ideales que propugnan como fin primordial una mayor justicia y equidad.

El acto del reparto no será aparatoso; se quiere que tenga la sencillez y emoción de un mimo que evidencie sincero y profundo cariño.

Al hacer públicos estos acuerdos de la Comisión que en esta provincia ha tenido a su cargo la organización de todo lo concerniente a la Fiesta del Niño, se testimonia la gratitud que la citada Comisión rinde a las autoridades, HERALDO y organismos civiles y militares, organizaciones políticas y sindicales, donantes y alumnos del Instituto y Escuela Normal del Magisterio, por su espléndida y generosa contribución a la Fiesta del Niño, tributo que se dedica a la infancia para tratar de proporcionarle, aun en los momentos de graves preocupaciones, deleite, goce, alegría, dones que son calor de asistencia y prólogo de lo que puede esperarse de la República, que vela por los "Derechos del niño" que constan en la llamada "Declaración de Ginebra".

LA COMISION

Sindicato Provincial de Trabajadores de la Administración de Justicia de Castellón U. G. T.

En la reunión celebrada el día de ayer por la Junta Directiva de este Sindicato tomaron posesión de sus cargos los compañeros designados por elección celebrada el pasado domingo.

La nueva Junta del Sindicato es la siguiente:

- Presidente. — José Serrano Galvés.
- Vicepresidente. — Vicente García Ramos.
- Secretario general. — Francisco Lucas Ripoll.
- Secretario de actas. — Julio Benavides Mondoto.
- Secretario de Propaganda. — Agustín Forner Sabater.
- Tesorero - Contador. — Nieves Adell Senis.
- Vocales. — Ramón Castell Forner, Joaquín Roig Masip, Emilio García Renau.

Esta mañana los directivos, han saludado al señor Gobernador civil de la provincia, testimoniándole la inquebrantable adhesión de nuestro Sindicato a la República y al Gobierno del Frente Popular presidido por el camarada Negrín, haciéndole patente su fé inquebrantable en el triunfo sobre los enemigos de la República, reconstruida hace hoy dos años.

Consejo Provincial TELEGRAMA DE ADHESION AL GOBIERNO

Con motivo de la fecha gloriosa del 16 de febrero, el Consejo provincial ha cursado al Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Negrín, el siguiente telegrama:

"Consejo provincial de Castellón, en segundo aniversario triunfo electoral Frente Popular, reitera su inquebrantable adhesión al Gobierno legítimo, haciendo fervientes votos próxima victoria total causa antifascista. Salúdale respetuosamente.—Presidente, HERNANDEZ."

REUNION DE LA PONENCIA DE ABASTOS

Hoy, a las once, se reunirá en el edificio de la Diputación la ponencia de Abastos, para poner en práctica las conclusiones aprobadas en la Asamblea de alcaldes y consejeros municipales de abastos, celebrada en esta capital en los días 12 y 13 del actual.

El general Miaja en Castellón

Ayer pasó el día en nuestra ciudad el glorioso defensor de Madrid, general Miaja.

Se dirigió directamente al domicilio del diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, donde permaneció varias horas, y como el viaje no había sido anunciado, muy pocas personas conocieron su estancia, hasta después de haber marchado.

Por otra parte, su deseo era pasar desapercibido. Cuando el comandante militar de la plaza, coronel Marina, le visitó, invitándole a que acudiera a la Comandancia, el general Miaja replicó:

—No voy a ninguna parte. Mi visita a Castellón obedece sólo al deseo de abrazar a mi amigo Gómez Hidalgo.

ALMUERZO INTIMO

En el domicilio del diputado comió con éste en la intimidad, al medio día, el general Miaja.

Invitados por Gómez Hidalgo, asistieron también el Gobernador civil, camarada Manuel Rodríguez; el delegado de Hacienda, Constantino Giménez; el jefe de Carabineros, teniente coronel Alejandro; el presidente de Unión Republicana, Jaime Albiol; el inspector de Nomenclaturas, camarada Simó; el sargento de Sanidad, Miguel Llano, y los ayudantes del general, teniente coronel Pérez Martínez y comandante Páramo, y el secretario, teniente López.

La sobremesa, amenizada por una animada conversación, se prolongó hasta muy avanzada la tarde.

LOS CARABINEROS RINDEN HONORES AL GENERAL

Cuando ya, a última hora, el general Miaja se disponía a emprender la marcha, en la explanada situada detrás de la Escuela de Carabineros revisó una compañía del Arma, que le rindió honores.

Después, el defensor de Madrid le dirigió una arenga, llena de patriotismo y energía.

Finalmente, felicitó al teniente coronel Alejandro por la obra que viene realizando.

MIAJA Y EL PUEBLO

Por el carácter del viaje, con el que el general Miaja buscaba unas horas de descanso, su estancia en Castellón no tuvo publicidad para que el pueblo le tributase un recibimiento de cariño ruidoso.

Pero el nombre de Miaja está tan metido en la entraña popular, que bastó que cuando ya tomaba el coche para salir a la carretera unos chicos es dieran cuenta de quién era para que rápidamente se improvisara una manifestación que siguió al automóvil varios metros, dando vivas a Miaja y a Madrid.

Cooperativa naranjera Unión Agrícola

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los señores Socios de la Cooperativa Naranjera "Unión Agrícola", que se les haya cogido naranjas hasta la primera quincena de Febrero del corriente año, pueden pasar por las oficinas, Avenida Aeropuerto, número 20, y se les abonará el 50 % del valor asignado.

Dicho pago empieza a regir desde el día 20 del mismo mes.

El Presidente, MOUËL SANS.

Carnets chófer

Tramitación automovilística

Agencia ROMA

CASAS SALA, 116

CASTELLÓN

Heraldo de Castellón

Consejo municipal

HABLANDO CON EL SEÑOR PERONA

Repuesto de la ligera indisposición que le ha tenido ausente unos días del despacho de la Alcaldía, hoy ha vuelto a reintegrarse a su puesto el alcalde accidental, camarada Perona, al que esta mañana hemos saludado en el Consejo municipal.

El señor Perona nos ha manifestado que, acompañado de una Comisión de consejeros, visitará esta mañana al Gobernador civil de la provincia, señor Rodríguez Martínez, con el grato motivo de la conmemoración del triunfo electoral del Frente Popular en la gloriosa fecha del 16 de febrero del 36.

EL RACIONAMIENTO DEL GRAO

Inmediatamente se va a hacer extensivo al Grao el nuevo sistema de racionamiento implantado en la capital, en vista de los excelentes resultados que esta forma de abastecimiento produce y de sus indudables ventajas sobre el anterior.

EL REPARTO DE SEMOLA

A partir de mañana podrá adquirirse la semola en los establecimientos acostumbrados con el ticket número 54 de la "hora de azucar".

La cantidad que se distribuirá será la de 100 gramos por persona.

AVISO A LOS AGRICULTORES

En la Alcaldía nos ha sido facilitado el siguiente aviso:

"Se pone en conocimiento de todos aquellos agricultores que hayan solicitado patatas para siembra al Comité Agrícola de esta ciudad, que la entrega de las mismas terminará el próximo sábado 19 del actual.

Pasado dicho plazo, se entenderá que renuncian a la cantidad pedida.

Castellón, 16 de febrero de 1938.—

EL PRESIDENTE."

LA SESION DE AYER

Presidida por el teniente de alcalde, camarada Mari Piñana, celebró ayer sesión ordinaria el Consejo municipal.

Abierta la sesión, a las seis y diez de la tarde, se lee y aprueba el acta de la anterior y se pasa al ORDEN DEL DIA

En despacho ordinario, se acuerda que pase a la comisión de Estadísticas un escrito de la Sociedad de Vigilantes nocturnos, en el que solicitan determinadas mejoras.

En despacho de oficio, y tras largo debate, en el que intervienen los consejeros Maricó, Teijeiro, Pico, Sanz y el secretario de la corporación, para hacer aclaraciones, se acuerda que sobre la mesa el dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo aumento de jornal a los vocales del Comité Agrícola Local.

Se aprueban varios dictámenes de la Comisión de Hacienda sobre anulación de recibos para solares sin edificar, correspondientes al año 1937.

En ruegos y preguntas, el consejero Teijeiro explica que la ausencia de la sesión de su compañero de minoría es debida a enfermedad.

El consejero Pico se refiere, a continuación, a las anomalías en lo concerniente a abastecimiento del vecindario, motivadas por el desplazamiento del término municipal de una gran parte de la población, para evitar los peligros de posibles incursiones de la aviación enemiga. Cree el señor Pico que, aunque cada uno es libre para tener el miedo que quiera, no lo es para, al ausentarse de la capital, exigir que se le reserven sus raciones como vecinos de Castellón, y, al mismo tiempo, obtener otras en los términos municipales adonde temporalmente se encuentran.

El ruego del señor Pico lo recoge el consejero de Abastos.

El consejero Sanz formula otro

1936 - 1938

16 DE FEBRERO

La unión de las fuerzas democráticas y proletarias ante las urnas electorales, pulverizó el 16 de febrero de 1936 la amalgama de las fuerzas reaccionarias, que habían realizado un supremo esfuerzo para adueñarse de los resortes legales del Poder republicano, para anular las libertades ciudadanas y los derechos adquiridos por el proletariado.

Hoy, en el glorioso aniversario de esta fecha histórica, la República—engrandecida por el sublime heroísmo de quienes hemos sabido defenderla de los ataques de dentro y fuera y ennoblecida por el sacrificio de miles de vidas de nuestros mejores hermanos caídos en la lucha—inscribe en su bandera victoriosa esta fecha gloriosa, símbolo de la UNIDAD que hará más próximo el triunfo definitivo.

ruego para que sean utilizables los grifos de los depósitos de letrinas.

El consejero Hernández Camisón ruega que se evite en el racionamiento de pan que algunos individuos se aprovisionen doblemente en los centros oficiales y con libretas familiares de racionamiento.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

Sindicato Médico U. G. T.

Se advierte por el Sindicato Médico U. G. T. de Castellón al público y señores médicos, que la iguala mínima en los pueblos de la provincia es de 30 pesetas. Asimismo se recuerda a los Consejos municipales de la obligación que tienen de satisfacer el importe de la titular que algunos de ellos adeudan.

La iguala mínima en la capital, que se fijó en 50 pesetas, continúa en vigor, y se recuerda a todos los compañeros afiliados a este Sindicato de la obligación que tienen de no aceptar menor cantidad por dicho concepto.

La Junta directiva.

Fiesta del Niño

Donativos recibidos por la Comisión provincial de Castellón.

Suma anterior, 17.827'80 ptas.

Rosa Calvo, 5 pesetas; Comisión Fiesta del Niño de Burriana, 515'25;

Comisión Fiesta del Niño de Moncofar (sobrante), 14; Comisión Fiesta del Niño de Ayódar, 69'15;

Comisión Fiesta del Niño de Torreblanca, 313'60. (La Comisión de Torreblanca celebró una sesión de cine, proyectando películas adecuadas y costeó éste y otros gastos y remitió la cantidad anterior a esta Comisión);

Carolina Ortega, maestra del Grupo de la plaza de Sixto Cámara, 10; una enamorada de la infancia, 60; Dolores Pastor Martínez, 5; José Valentín (segundo donativo), 15; Elena Agust (entregado por Hijo de J. Armengot), 5; X. X., 10; recaudado y entregado, según relación, por "Unión de Mujeres Antifascistas", 167'10; Comisión Fiesta del Niño de Benloch, 175; Antifascistas", 167'10; Comisión rachar, 74; Papelería Hijo de J. Armengot, Donativo: 50 lápices, 6 reglas-gomas, 30 ejemplares cuentos y cuadernos dibujo, 3 cajas lápices color y gomas.

Suma 19.265'95 pesetas.

(Continuará.)

NOTA.— En la relación publicada el día 5 de febrero dejó de publicarse el donativo de la Platería Salvador Sánchez 10 pesetas y la Farmacia Font donó 5 pesetas en lugar de 2 que decía la relación.

Teatro Municipal

LA FUNCION BENEFICA DE ANOCHE

Magnífica fué la función que se dió anoche en el Teatro Municipal, en honor y beneficio del 14 Batallón de Retaguardia, de guarnición en nuestra capital.

Dos triunfos rotundos se cosecharon: el artístico y el económico. La representación del drama social de José López Pinillos "Esclavitud", alcanzó una interpretación que no dijimos perfecta, para que no pueda parecer adulación, pero sí lo bastante digna para que el público olvidara que estaba ante un puñado de aficionados, que con noble estilo y elevado tesón pusieron toda su alma en llevar a feliz término una empresa difícil. Y lo consiguieron.

Tomás Martín Cao encarnó el difícil y caprichoso personaje de don Pedro Govantes con tanto acierto, que hubo momentos en que la farsa parecía trocarse en realidad; María Paz Tajuelo, en su papel de Julia Govantes, tan digna y emotiva que supo transmitir al auditorio la emoción de su íntima tragedia; el caci- que, don Antonio, adquirió su realismo repulsivo en la persona de Manuel Arrufat y Pedro Luis Govantes tuvo, en Vicente Igual, la satisfacción de ser un juez meritísimo. José Felip, Ricardo Semper, Teresita Vivas, Lolita Conesa, Vicente Viciach, Alfredo Ramos y Félix Lumbreras, acertados en sus respectivos papeles.

El público premió la labor de estos artistas con prolongadas ovaciones, al final de cada acto, premio que pocas veces ha sido tan justamente otorgado.

Después de la representación teatral se cantó el Himno al 14 Batallón, tomando parte el Cuadro Artístico y un grupo de soldados, acompañados por la orquesta del teatro, cuya batuta empuñaba el maestro Felip.

La música y la letra de este Himno son de autores locales, consiguiendo ambos un triunfo honroso. La primera es airosa, marcial, agradable y bien instrumentada, y la segunda recoge las palpaciones emotivas del momento de nuestra lucha, para ofrendarlos a los valientes soldados de este Batallón, junto con los aromas de esta tierra y el cariño de los castellanenses. Los aplausos sonaron cálidos para los autores y para los intérpretes.

El teatro registró un lleno imponente, viéndose en los palcos del primer piso las banderas de la C. N. T. y la del partido Comunista, y en los de las plateas, sendas pancartas del personal del Hospital Provincial y de los mutilados e inútiles de guerra con alusivas inscripciones al glorioso Batallón.

En los demás palcos figuraban representaciones de los partidos y sindicales de Castellón, autoridades y fuerzas militares que acudieron a rendir tributo de admiración a los soldados del Ejército Popular, contribuyendo a que el 14 Batallón tenga una bandera que sea el fiel testimonio de la estimación que siente este pueblo por tan esforzados luchadores antifascistas.

Enhorabuena al 14 Batallón, a los organizadores de esta velada y a cuantos contribuyeron a su feliz resultado.

Cronica

ESCOLARES

Muchos maestros se habían extrañado de percibir los haberes de enero con bastante retraso. La habilitación de la F. E. T. E. es ajena a dicha anomalía, por la sencilla razón de que se hicieron efectivos los libramientos el día 7 del actual. La gratificación correspondiente a dicho mes, por las clases especiales de adultos, no ha llegado.

—Todos los afiliados a la F. E. T. E. deben leer: "La escuela actual es esencialmente antifascista". Caracterización de nuestra escuela. 12 capítulos. 12 láminas policromadas. Precio 1'50 pesetas.

"La FETE señala a los profesionales de la enseñanza el camino a seguir en la lucha contra el fascismo". Doce consignas reflejadas en dibujos, con textos explicativos y "Almanaque escolar FETE 1938". Momentos culminantes de la historia de la FETE, reflejado en 12 láminas con hojas mensuales de calendario. Precio de ambas publicaciones 1'50 pesetas. Pedidos a FETE (Prensa y Propaganda), Paseo Pi y Margell, 52-3., Barcelona o bien a la Sección de Castellón.

—Se advierte a los maestros y maestras que han percibido la gratificación otorgada por el Ministerio y que no hayan firmado dos recibos—uno por la Campaña de Lucha contra el Analfabetismo y otro por el haber personal—los firmen y remitan con urgencia a la habilitación.

—Como medio de ayuda a la infancia víctima de la guerra, el Comité Nacional de la FETE ha estudiado la creación de cantinas y refugios escolares, organizadas por los Ayuntamientos y subvencionadas por el Estado. Su realización no la consideramos difícil, pues sabemos que el Ministerio dará toda clase de facilidades, dada su gran preocupación porque la infancia esté al margen o sufra en mínima parte los efectos de la guerra.

—Los profesionales de la enseñanza oficial evacuados de otras provincias perciben, aparte del sueldo, una gratificación mensual de 300 pesetas. Es justo que se indemnice a quien se ha visto precisado a abandonar el hogar, pero, sucede también que, los que no proceden de otras provincias no pueden vivir con el sueldo que tienen asignado. La vida se ha encarecido enormemente y se hace difícil y penoso alcanzar la cumbre del final de mes.

—"El Magisterio Español" es el órgano oficial de la F. E. T. E. La Sección de Castellón recibirá dentro de unos días boletines de suscripción y los afiliados deben suscribirse si quieren estar al día de las disposiciones ministeriales y de la influencia ideológica sindical.

—Con los haberes del presente mes percibirán los maestros nacionales, el importe del cuarto trimestre de material diurno.

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número 15 del corriente, inserta:

Un Decreto de la Presidencia VII.

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio

F. N. T. C. - U. G. T.

(Sección de Castellón)

AVISO IMPORTANTE

Se hace saber a todos los camaradas afectos a este Sindicato que desde mañana día 15 de los corrientes, de 10 a 13 y de 16 a 20, se podrá recoger, en la Secretaría número 13, que ocupamos en el segundo piso de la CASA DEL PUEBLO (Colón, 56), el nuevo carnet sindical que la Federación Nacional de Trabajadores del Comercio ha adoptado para la nueva cotización en forma de cuponaje.

A la vez se hace observar que el viejo carnet se precisa depositar en la misma Secretaría.

Además la Comisión Ejecutiva pone en conocimiento de todos nuestros sindicados que, si finado el plazo tope, señalado hasta el 28 de que cursa para recoger el nuevo carnet y depositar el viejo, quedase algún afiliado sin estar en posesión del mentado documento sindical, estos retrasados o negligentes se les impondrá una sanción, de carácter económico, cuya importancia oscilará entre 10 y 25 pesetas. Cantidades que se entregarán a las autoridades para gastos de guerra.

No olviden los compañeros, que la cotización a partir del día 1.º de enero del año en curso se llevará a cabo en la Secretaría del Sindicato y en forma de cupón, advirtiéndoles que no se permitirá retrasarse, amoldándose al artículo 6 de los Estatutos vigentes, en más de tres mensualidades, siendo dados de baja, previo el aviso correspondiente, a cuarto mes.

Espera esta Comisión Ejecutiva que los trabajadores todos del ramo de la dependencia sabrán cumplir como buenos, al efecto de facilitar el trabajo a la Secretaría y cumplir como es obligatorio, en los mandatos de la organización.

Lo repetimos, camaradas, la recogida del nuevo carnet finaliza el 26 del presente, sea consecuentes y pasad a posesionaros del mismo, pues de lo contrario el que no cumpla como asociado consciente se le declarará, por medio de la prensa local, enemigo de la organización y según casos del régimen.

Castellón de la Plana a 14 de febrero de 1938.

Por la Comisión Ejecutiva El Secretario General.

JULIAN PEJRATS

rectificando un error de copia, en el de fecha 23 del actual, sobre ampliación de la competencia del Juzgado Especial General de Contrabando por evasión de capitales.

Orden de Defensa Nacional autorizando la convocatoria para un concurso de 50 plazas de mecanógrafas especializadas en Taquígrafas y 50 de mecanógrafas con conocimientos de contabilidad general, con carácter eventual.

Ordenes de Hacienda y Economía creando una Agencia Filatélica Oficial que funcionará autónomamente, con personalidad comercial propia; concediendo un nuevo plazo improrrogable de 20 días, que terminará el 28 de febrero actual, para el cumplimiento íntegro y definitivo de la retirada de todas las emisiones de vales, bonos, billetes y monedas que no hayan sido hechas por el Tesoro público o por los Bancos de España.

Edicto de la Administración de Rentas Públicas, sobre Patente Nacional de Circulación de Automóvil.